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國際交流之我見 

學生會長 劉茂宏

 

這次與天津大學交流是我擔任學生會長以
來第四次的國際交流機會，天津大學與成功大
學學生會的交流從今年四月開始，學生會受邀
參加天津大學的校慶活動開始，今年年底，換
由我方邀請天津大學學生會來訪。 

談一談幾個學務處針對學生社團國際化的
作為好了，像是這次週五(12/13)的成大叩門，
由學務處協調學生會，進行學生分享。學生會
方面由第十五屆學生會長晏良學長進行了一個
十五分鐘的簡報，將近幾年成大學生會與他校
交流經驗與成果分享。同時，我們也邀請天津
大學學生會一同進行發表，天大的張婷表現得
落落大方，敘述學校政策方針的應答不疾不
徐，頗有大將之風。 

其實認真比較兩校學生會對於發表
(presentation)這件事情的方法，台灣學生相
對活潑，嘻皮笑臉，可是在重要癥結點的闡述
跟應對進退的能力都恰如其分；大陸學生在進

行發表的時候，相當沉穩、專業，當張婷一上
台的時候，馬上就覺得是兩個層次之外的表現
了。首先，在發表的時候跟行政院長在施政報
告一樣，條理清晰，進退有據。再者，充分理
解學校許多活動，就成大學生會來說，我們在
報告的時候會聚焦在學生相關業務，可是婷兒
在報告的時候，將學校的過往遠中程的所有企
畫一併附上，其實對於張婷如此熟悉學校發
展，是有點驚嚇到我們的，因為就連身為學生
會長的我，都沒有把握精準說出國際事務處每
年的所有業務。此外，我們跟學校長官的關係
比較親密些，晏良學長與我經常開徐學務長與
課指組韓組長的玩笑，適當的時候又可以與其
一同認真嚴肅討論事情；而大陸的學生尊師重
道的觀念比較根深蒂固一些，於是對於天津大
學的帶隊呂靜老師，天津大學的同學總是很訝
異我們跟老師的關係怎麼可以這樣沒有距離。 

關於蔣孝嚴先生演講，受到干擾的事情，
我實在是感到很遺憾，不過同樣的，我也讚賞
學生會外務部在當場的表現，縱然有所瑕疵，
但是這對於學生會的成員來說，的確是一次很
好的成長機會。 

如果讓我重新來一次，我可能還是會選擇
當學生會長吧。有些事情，沒有經歷就不會成
長，如果沒有當上學生會長，就沒有機會學習
到所謂的國際禮儀，應對進退吧。更遑論接受
到各方鎂光燈的焦點，與許多校外單位的聯繫。 

如果你在猶豫是否要當學生會長的話，我
會告訴你：有些事情，現在不做就沒機會了；
以後再做，意義也不同了。

   


